

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion oficial.

—LA GACETA del 7 na contiene disposicion alguna de interes general.

D. José Antonio de Cires y Rodriguez Juez de primera instancia del distrito de la izquierda de esta capital.

Hago saber: que en este juzgado y por ante el infrascripto penden autos egecutivos á instancia del procurador D. Juan José Barrios como apoderado de D. Pedro de Pablos y Tórtola, este en representacion de D. Juan de la Cuesta y Calatrava, contra D. Vicenté Riera y Angeles, todos de esta vecindad, por cobranza de 9776 rs. vn, en los cuales he mandado sacar á pública subasta por el tipo de sus apreciaciones y término de ocho dias los bienes siguientes y que son propiedad del egecutado.

Las casas pizajas del cortijo de la Rinconada baja de este término, compuestas de un tinahon, un pajar, cocina, despensa, y aljori en una crugia, parte rufinosa, caballerizas en el mismo estado; gallinero, ahijadero, y el sombrero de la era, apreciado todo con inclusion de la tinaja del agua, la campana y llaves del fogaril, 19 palos y 4 mulietas de la caballeriza indicada situados al rededor del almiar en la cantidad de cinco mil quinientos treinta y seis rs. cincuenta cénts. 5336 50

El barbecho de dicho cortijo que está en la hoja que linda con el rio y un huerto de rastrojo de garbanzos, en la hoja de erial cuyo cupo consiste en ciento cuarenta y tres fanegas y un celemin de tierra de barbecho de dos rejias y de semillas de garbanzos y yerros, habiendo sido apreciada dicha labor en cinco mil cuatrocientos treinta y siete rs. diez y siete cénts. 5437 17

La paja existente en el almiar y pajar del expresado cortijo, ó sean mil novecientas catorce aldas de marca, toda de la última cosecha y apreciada en ocho mil novecientos ochenta y dos reales. 8.982

Siete puercas de cria, tres que van á tres años y cuatro que cumplirán dos, apreciadas todas en mil ciento veinte reales. 1.120

Un borrego de menos de un año, que ha sido valorado en treinta rs. 30

Una burra parida, con un rucha agostizo y una rucha de año y medio en la suma de cuatrocientos veinte reales. 420

Un pavo, cinco pavas, veinte gallinas, cuatro gallos, seis pollas y dos pollitos, todo en la cantidad de trescientos catorce reales. 314

Dos vacas la una de seis años y parida y la otra preñada y de siete años, apreciadas ambas en la suma de mil cuatrocientos veinte y cinco reales. 1.425

Las alpatanas existentes en repetido cortijo y las cuales han sido valoradas en la suma de mil ochocientos sesenta y siete rs. 1.867

Y finalmente diez fanegas de trigo, quince idam de trigo de suelos, tres fanegas de yerros y cuatro de cebada todo en la cantidad de mil doscientos sesenta y cuatro rs. 1.264

Cuyo remate deberá verificarse el dia diez y siete del corriente de once á doce de su mañana en la sala audiencia de este juzgado, advirtiéndose que no se admitiran proposiciones que no sean arregladas á derecho y que la persona que quiera informarse de cuales sean los efectos que componen las alpatanas del insinuado cortijo y que se enagenan podrán verlo en la escribania del infrascripto, puesto que por su larga relacion se ha omitido el enumerarlas en este lugar.

Dado en Córdoba á ocho de Noviembre de mil ochocientos sesenta.—José Antonio de Cires.—De orden de su señoría, Manuel Barrauco y Lopez.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

El dia 5 á las ocho y media de la noche el señor vizconde de Kerckhove, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de S. M. el Emperador de los otomanos, tuvo la honra de entregar en audiencia particular á S. M. la Reina nuestra señora la carta que pone término á su mision en la corte.

Acompañaban á S. M. el señor presidente del Consejo de ministros, primer secretario interino de Estado y los altos funcionarios de la real casa; y anunciado previamente por el señor introductor de Embajadores el señor vizconde, al elevar dicha carta á manos de S. M. pronunció en castellano el siguiente discurso:

«Señora: Las mismas circunstancias particulares que han motivado la supresion por mi Gobierno de algunas de sus Legaciones, han inducido á S. M. Imperial el Sultan á dar fin á la mision que tenia el honor de desempeñar cerca de vuestra augusta persona.

Aunque no puede esta medida debilitar los estrechos vinculos de la antigua amistad que existe entre las dos cortes, mi Gobierno no se ha decidido á adoptarla sin el mas profundo y sincero sentimiento. Pero lo confieso, señora, este sentimiento no puede ser mayor que el mio al salir de un pais que en poco tiempo habia aprendido á estimar y á querer casi como una segunda patria.

Los tres años que he permanecido en

España serán por cierto uno de los mejores recuerdos de mi carrera y aun de toda mi vida. Siempre me acordaré con gusto y gratitud de la augusta benevolencia de V. M. y de las altas cualidades de la nacion española, como tambien de las simpatias que aunque poco acreedor á ellas, se me han manifestado en este pais.

Dígnese V. M. permitirme que al entregarle esta carta, que da por terminada mi mision, ponga á sus reales pies el homenaje de mi profundo agradecimiento y de los vivos deseos que, fuera como dentro de España, y en cualquiera parte del mundo adonde melleve la Providencia, no cesará de abrigar mi corazon por la completa felicidad de la ilustre y bondadosa Soberana de España, por la de su augusta familia y por la del noble pueblo que Dios le ha confiado.»

S. M. se dignó contestar:

«Señor Ministro: Veo con sentimiento que las consideraciones particulares que han movido al Emperador vuestro soberano á suprimir algunas de sus legaciones le han precisado á comprender entre ellas la mision que desempeñais en Madrid. Estoy sin embargo firmemente persuadida de que esta resolucion en nada debilitará las cordiales relaciones que de tan antiguo han unido á nuestras coronas.

Es satisfactorio para mi ver que llevais una impresion agradable de vuestra residencia en mi corte, donde me complace en poder asegurar que habeis sabido granjearos el aprecio general y mi estimacion particular por las cualidades que os distinguen.

Os agradezco, señor Ministro, los votos que formais por mi ventura, por la de mi familia y por la del pueblo español, y á mi vez os deseo toda clase de felicidades.»

(49)
carne de puerco; os he dejado gozar de una comida que vos llamabais vuestra libertad cristiana, y me he contentado con compadecerlos de corazon viendo en vos inclinaciones tan impuras. Por qué pues escandalizaros cuando procuro distraer mi camino con algunas coplas alegres? ¿Qué dice el poeta? El canto es como el rocío del cielo cayendo sobre el seno del desierto; refresca el sendero del caminante.

—Amigo sarraceno, —respondió el cristiano, —yo no te censuro por amar el canto y la gaita, aunque consumimos en ella un tiempo que podría ser empleado en mejores pensamientos; pero vale mas recitar salmos y oraciones que cantar los placeres del amor y del vino cuando se atraviesa este valle cubierto con las sombras de la muerte, lleno de malignos espíritus que las oraciones del santo hombre han esforzado á alejarse de las habitaciones de los mortales y á errar en los lugares tan malditos como ellos mismos.

—No hables así de los genios, cristiano, —dijo el sarraceno, —sabe que hablas con un hombre, cuya familia y nacion tienen su origen de la raza inmortal que la tuya teme, y contra la cual blasfema.

—Yo pensaba que vuestra ciega raza descendia del espíritu de las tinieblas, sin el socorro del cual no hubierais jamás podido conservaros en esta dichosa tierra de Palestina contra un número tan crecido de valientes soldados de Dios. No hablo de tí en particular, sarraceno; hablo en general de tu pueblo y de tu religion; me parece, sin

(52)
mayor de las hermanas y tomándola la mano, —yo soy Cotirob, rey del mundo subterráneo y jefe supremo del Ginnistan. Yo y mis hermanos somos del número de estos seres que, creados del fuego elemental, desdenaron apesar de la orden del Todopoderoso rendir homenaje á un terron de tierra que habia recibido el nombre de hombre. Podéis haber oido hablar de nosotros como seres crueles, perseguidores, sin piedad, es una calumnia. Somos naturalmente buenos y generosos. No nos entregamos á la venganza sino cuando nos insultan; no somos crueles sino con aquellos que nos ofenden. Somos fieles á aquellos que ponen su confianza en nosotros y hemos oido las invocaciones de Mithras, de vuestro padre mortal, bastante sabio para honrar no solo el que es el origen del bien, pero aun de aquellos que llaman el manantial del mal. Vos y vuestras hermanas estais en visperas de morir, pero que cada una de vosotras nos dé un cabello de esas bellas trenzas, en rinda de fidelidad, y os llevaremos bien lejos de aquí á un lugar seguro en donde podreis desafiar á Johauk y sus ministros.

El temor de la muerte, dijo el poeta, es como la vara del Profeta Aaron, que devoró todas las demas varas cuando hubieron sido transformadas en serpientes delante del rey Pharaon; y las hijas del sabio persa, estaban menos dispuestas que otras á asustarse de un espíritu.

Pagaron, pues, el tributo que Cotirob pedia, y en un instante se encontraron trasportadas á un castillo encantado sobre las montañas de Tugrut,

(53)
en el Kourdistan, á donde jamás los ojos de ningún mortal las volvieron á ver. Pero con el tiempo, siete jóvenes distinguidos por sus hazañas en la guerra y en la caza parecieron en las cercanias del castillo de los demonios. Eran mas morenos, mas altos, mas fieros y mas resueltos que ninguno de los habitantes de los valles del Kourdistan. Se casaron y fueron padres de siete tribus kourdas cuyo valor es conocido de todo el universo.

El caballero cristiano oyó con sorpresa este extraño cuento del cual se encuentran aun vestigios en el Kourdistan, y después de un momento de reflexion le respondió: —En verdad, señor sarraceno, tenéis razon; se puede temer y aborrecer á nuestros antepasados, pero no se les debe despreciar: ya no me admiro mas de vuestra obstinacion en una falsa fé, pues es sin duda una disposicion diabólica que os han trasmitido vuestros abuelos, los cazadores infernales de que acabais de hablarme, y que os hace preferir la mentira á la verdad, y no me sorprende ya que vuestro espíritu se exalte y os inspire versos y cantos cuando os aproximais á lugares frecuentados por malos espíritus, puesto que deben excitar en vos el sentimiento de gozo que experimentan todos los hombres cuando se acercan al pais de sus antepasados.

—Por la barba de mi padre! creo que tenéis razon, —dijo el sarraceno, mas divertido que ofendido de la libertad con la cual el cristiano acababa de hacerle sus observaciones; —pues aunque el Profeta, ¡que su nombre sea bendito! haya sem-

Acto continuo el vizconde tuvo la honra de despedirse de S. M. el Rey.

Segun la *Epoca* no tiene fundamento la noticia que el 5 circuló por el Congreso, de que iba á ser retirado el proyecto de ley de imprenta, para introducir en él algunas modificaciones.

Por despacho telegráfico se sabe que S. M. la Reina madre llegó el 6 á Roma con toda felicidad.

En 6 en la noche se reunió la comision encargada de presentar al Congreso su dictámen, sobre el proyecto de ley de ayuntamientos, y tuvo una animada y luminosa discusion, en la que tomaron parte los señores Monares, Cánovas del Castillo, Goicoerrotea (D. R.) y Perez Zamora. Asistieron al interesante debate muchos diputados, que se mostraron muy satisfechos del interés y buen deseo que reinaba en la discusion, elevada á toda la importancia del asunto en las notables consideraciones que se espusieron.

SS. MM. se sirvieron recibir el 6 en la tarde en audiencia particular al señor conde de Galen, ministro de Prusia, quien tuvo la honra de presentar al señor baron de Hopffgarten, caballero mayor de S. A. R. el gran duque de Sajonia, Weimar.

Sobre la cuestion suscitada con motivo de tratar la comision del Senado que entienda en el proyecto de ley de ascensos militares, de introducir algunas modificaciones en la escala de los cuerpos facultativos del ejército, hace uno de nuestros colegas estas atinadas reflexiones.

«Anteanoche, segun se nos ha dicho, se verificó entre los oficiales de artilleria una reunion de carácter amistoso, la cual tenia por objeto escojitar medios legales para hacer presente á la comision del Senado que entienda en el proyecto de ley de ascensos, que el dictámen de la comision en la parte que se refiere á la supresion de las escalas, bueno y razonable acaso en teoria, irrogaria por de pronto en la práctica perjuicios personales sin redundar en ventaja del servicio.

Una comision compuesta de algunos gefes de aquel cuerpo se acercó, aunque sin carácter oficial, al presidente de la comision del Senado, con el fin de que este escuchase, si lo estimaba con-

veniente, sus observaciones, y el presidente de la comision los recibió y escuchó con la cortesania que le distingue.

Anoche se verificó otra reunion del mismo carácter, puramente privado, entre crecido número de oficiales del cuerpo de ingenieros, y hoy segun se nos asegura, se reunirán tambien los del cuerpo de Estado Mayor, con el objeto de acordar medios lícitos para obtener el apetecido resultado.

Como la supresion de las escalas no es todavia otra cosa que una idea de la comision del Senado, que esta habia de someter al exámen y aprobacion de la alta Cámara, y como, por otra parte, la comision, dado caso que en principio estuviese segura de la conveniencia de la reforma de que se trata, probablemente no lo estará en todos los detalles de ella, ni habrá considerado su planteamiento como de urgencia imprescindible, es de presumir que las gestiones encaminadas á este objeto, serán benévolutamente acogidas, y nosotros esperamos y deseamos que así suceda, porque estamos convencidos de que la supresion de las escalas es una reforma que debe ser meditada detenidamente, así en su esencia como sobre la oportunidad de su aplicacion. El estado mismo de brillantéz en que se hallan los cuerpos sobre quienes habria de recaer esta reforma, y los buenos resultados que produce su actual organizacion, aconsejan que se proceda con mucha parsimonia en la adopcion de todo pensamiento que tienda á modificarla.»

ESTRANGERAS.

Se ha recibido en Madrid el parte telegráfico siguiente:

Turin 6.—Dicen de Sessa á las cinco de la tarde, que un considerable número de soldados napolitanos que se han quedado fuera de la fortaleza de Gaeta, han enviado á Fanti proposiciones para rendirse.

Victor Manuel entrará en Nápoles el dia 7.

Las fuerzas francesas que han tomado la principal parte en el asalto de los fuertes de Takou, en China, han sido dos regimientos de línea y 4,300 marineros.

Dicen de Turin con fecha 31 de octubre que todas las noticias que llegaban relativas á la entrevista de Varsovia eran

pacíficas. En la misma correspondencia se asegura que el conde de Cavour no irá á Nápoles.

Dicese que el gobierno inglés, caminando en esto en desacuerdo con Francia, trata de que las tropas aliadas flanqueen los fuertes del Pei-ho, y penetren hasta Pekin.

Las últimas noticias relativas á la expedicion á China ya las saben nuestros lectores: en Paris se decia el 2 que los embajadores francés é inglés se dirigirán al mismo Pekin, donde se les hará probablemente la mas favorable acogida.

El tribunal supremo de justicia en Nápoles ha proclamado ya el resultado del plebiscito de anexion á Cerdeña. Han votado en pró. 1.310,266: en contra, 10,012.

La rendicion de Cápua ha sido debida á la intervencion del ejército piemontés, que no ha dejado á su guarnicion el mantener sus comunicaciones con Gaeta y que ha obligado al ejército real á abandonar la línea del Volturno.

Cápua ha sucumbido despues de un sitio que ha durado cuarenta y ocho dias. Los garibaldinos, abandonados á sus propias fuerzas, no la habrian tomado. Los trabajos que habian ejecutado han debido començarse de nuevo por los piemonteses.

Estos últimos, ademas, han ejecutado en el espacio de algunos dias una paralela, han construido sobre la derecha una plaza de armas y una bateria de brecha, que ha abierto su fuego sobre el bastion del centro, y ha decidido á las tropas napolitanas á capitular despues de una defensa muy honrosa.

La *Opinione* de Turin del 4 publica un despacho de la Umbria anunciando que en muchos distritos de Viterbo los ciudadanos han acudido á votar la anexion de la Romaña, á pesar de la ocupacion de los franceses y de la presencia de los gendarmes pontificios.

La votacion es unánime por todas partes en favor de la union al reino de Victor Manuel. En Perugia ha empezado en medio de una afluencia extraordinaria, llevando los votantes un *si* en el sombrero. Otro tanto sucede en Ancona, donde el entusiasmo es grande tambien.

Segun noticias de Roma del 30 de

octubre, el enviado ruso Mr. Kisseleff habia sido recibido en audiencia especial por el Papa.

El general Lamoriciere iba á aceptar el titulo de noble romano.

El parte de las operaciones militares anunciado no se habia publicado todavia.

En Viterbo reinaba la anarquia. El balance del tesoro presentaba una suma de 3.200,000 escudos.

Escriben de Turin con fecha primero de noviembre al *Journal des Debats*.

«Hoy se anuncia de nuevo que el almirante Persano tiene orden de atacar á Gaeta por mar, á pesar de la presencia de las escuadras extranjeras. Es probable que así se hará, porque importa acabar cuanto antes con esa ciudadela. Si se prolongara el sitio, las potencias podrian imponer un armisticio, lo cual se consideraria aquí como un revés grave.

«Los periódicos de Génova anuncian el embarque de tropas para Nápoles. Nada prueba mejor que esto que ya no se teme un ataque inmediato. Dichas tropas estaban detenidas hacia muchos dias, con objeto de poderlas trasportar al Minicio en caso de necesidad.»

Los periódicos ingleses publican la siguiente noticia de Berlin del 1.º de noviembre.

«Las tres potencias del Norte se han puesto de acuerdo para rechazar toda proposicion con tendencia á reunir un Congreso á propósito de la cuestion italiana.»

Los despachos de Cochinchina anuncian que las persecuciones contra los cristianos habian vuelto á tomar cierta intensidad á consecuencia de las últimas instrucciones de la corte de Hué.

Estas persecuciones se estienden principalmente al Fonking, y á las últimas fechas habia llegado gran número de cristianos, presos de orden de los mandarines á Kecho, ciudad principal de aquella parte del imperio de Annam.

En los Estados Unidos se están haciendo investigaciones sobre un sistema casi universal de robo planteado por los empleados del ferro-carril de Pensilvania, una de las líneas principales de aquel país. Veinte y una personas aparecian ya culpables, y estas podian comprometer á otras muchas mas elevadas,

(54)
brado entre nosotros los gérmenes de una fé mejor que la que enseñaron á nuestros antepasados en los muros encantados de Trugul, no obstante, no estamos dispuestos como los otros musulmanes á condenar precipitadamente á los poderosos espíritus elementarios de donde sacamos nuestro origen. Estos génius como lo creemos y como lo esperamos, no están sentenciados á una reprobacion absoluta; están todavia en un tiempo de pruebas, y pueden ser despues castigados ó recompensados. Además, dejemos esto á los malacos y á los imanes. Me basta decir que vuestro respeto por estos espíritus no está enteramente borrado por lo que hemos aprendido en el Coran, y que se se cantan todavia en las montañas en memoria de la fé mas antigua de nuestros padres, versos iguales á estos.

Despues de estas palabras se puso á cantar estancias cuya expresion parecia muy antigua y compuesta por algun adorador de Arimane, es decir, del mal principe.

Estas estrofas han sido quizá la produccion espontánea de algun filósofo medio iluminado que no veia en la divinidad fabulosa de Arimane sino la influencia del mal moral y del mal físico, pero produjeron un efecto enteramente diferente en los oídos del caballero del Leopardo, y cantadas por un hombre que acababa de vanagloriarse de descender en línea directa de los demonios, le parecieron una invocacion solemne al espíritu maligno. Oyendo semejantes blasfemias en el desierto en que Satanás habia sido vencido cuando se atro-

(54)
Pero antes que la Persia fuese de este modo libertada, mientras el poder de este monstruo sanguinario subsistia aun en toda su plenitud, sus satélites feroces que se encargaban de buscarle victimas para sus sacrificios diarios, le trajeron bajo las bóvedas del palacio de Istakhar, siete hermanas tan bellas que las hubieran tomado por siete haries. Eran hijas de un sabio que no tenia otros tesoros que estas hermosas criaturas. Su vida no habia sido suficiente para prever esta calamidad y la belleza de tan amables criaturas no pudo evitarlo. La mayor no habia llegado á los veinte años y la menor apenas habia cumplido los trece. Habia tal semejanza entre ellas que no se podia distinguir la una de la otra sino por la diferencia de su talla, que se elevaba por una graduacion insensible como el sendero que conduce al Paraiso. Estaban tan hermosas cuando se encontraron bajo estas bóvedas sombrías sin otros vestidos que una cimarra de seda blanca, que sus atractivos sedujeron corazones que no eran mortales. El trueno rugió, la tierra tembló y la muralla de la bóveda se hundió para dejar paso á un ser vestido de cazador con su arco y sus flechas y seguido de seis de sus hermanos. Eran de una talla elevada y aunque su tez fuese muy morena no tenia nada de desagradable, pero sus ojos tenían mas bien el brillo apagado de los muertos que la viva luz que resplandecía bajo los párpados de los vivos.

—Jeineb, — dijo el jefe de esta tropa con un tono bajo, dulce y melancólico, dirigiéndose á la

(50)
embargo, muy extraño, no que descendais del espíritu maligno, que hagais gala de ello.

Los cuentos de magia y de nigromancia eran la ciencia de aquella época, y sir Kennet oyó sin incredulidad y sin mucha sorpresa á su compañero confesar que descendia del demonio; pero no dejó de estremecerse secretamente al creerse en aquel sitio temible con un hombre que se declaraba fruto de tal linaje.

No obstante, naturalmente inaccesible al temor, hizo la señal de la cruz y pidió atrevidamente al musulman que le esplicase la genealogia de que se vanagloriaba. El Emir consintió en ello al momento.

—Sabe, valiente extranjero, que cuando el cruel Johauk, uno de los descendientes de Giameshid, ocupaba el trono de Persia, formó una liga con las potencias de las tinieblas bajo las bóvedas secretas de Istakhar, bóvedas que las manos de los espíritus elementarios habian cavado en la roca viva largo tiempo antes que el mismo Adan hubiese visto la luz. Allí alimentaba por oblaciones diarias de sangre humana dos serpientes devoradoras que segun los poetas se habian hecho parte de él mismo. Para proveer á su subsistencia exigia diariamente una contribucion de sacrificios humanos; pero en fin, agotada la paciencia de sus vasallos, algunos de ellos sacaron la cimitarra de la resistencia, tal como el Forrero y el victorioso Fereudon, por quien el tirano fue por fin destronado y encarcelado para siempre en las horribles cavernas de las montañas Damaud.

por lo cual habia un gran deseo de echar tierra al negocio.

En una carta de Roma se dice que uno de los contratistas de las obras de fortificación de Ancona se presentó al ministro de la Guerra, monseñor Mero-de, solicitando se le pagara el importe de las cuentas que presentaba. El ministro se las pagó, diciéndole que no se marchase, que se quedase en Roma, porque dentro de breves días esperaba se volverían a emprender de nuevo las fortificaciones de Ancona, ocupada hoy por los piemonteses.

El *Monitor* francés publica los partes detallados del general Montauban, comandante en jefe de las tropas francesas en China, sobre la brillante acción de Tang-Ku. La derrota de las fuerzas enemigas fué completa. Los soldados franceses avanzaron á través de los numerosos canales que cortaban el campo atrincherado de los chinos como á través de los caminos y carreteras conocidas. Los tártaros emprendieron la fuga, y abandonados varios mandarines por sus soldados, se suicidaron por desesperación.

El 14 de agosto fué cuando se verificó la acción de Tang-Ku, y al día siguiente celebraban los soldados con entusiasmo los días del Emperador Napoleón. Las consecuencias de esta primera victoria serán probablemente que el gobierno chino haga ahora lo que debió verificar hace dos años, y es de esperar que la diplomacia termine lo que el valor de las tropas y los cañones rayados han principiado de una manera tan favorable.

Segun una carta de Calcuta dirigida al *Sund*, se ha enviado á Inglaterra, á bordo del *Saladino*, el magnífico trono de cristal que adornaba el palacio del Scuah de Jehan. Cuando los máhratas tomaron á Calhi, intentaron destruir el trono por medio del fuego, pero solo consiguieron maltratarle, haciéndole grietas en algunas partes. Es un hermoso trozo de cristal de dos pies ingleses de alto por cuatro de diámetro. Está cortado en forma de cojin de sofá con adornos de forma de bellota en las cuatro esquinas.

En Paris ha circulado últimamente el rumor de que Mr. Grammont, embajador de Francia en Roma, va á ser reemplazado; á la salida del último correo se aseguraba también que el emperador habia hecho proposición á Mr. de Bourqueney, pero se ignoraba si este quería entrar de nuevo en servicio activo. Como de algun tiempo á esta parte se habla tanto de cambios diplomáticos, nos abemos que fundamento puedan tener estos rumores.

El baron Brenier, segun unas cartas de Paris, va á ser nombrado senador.

La *Patrie* asegura que la guarnición francesa de Saigon hasta para defender aquella plaza, que ningun riesgo corre de caer en manos de los cochinchinos. Estos, despues de infructuosos ataques, se han dividido en dos cuerpos de á 20,000 hombres cada uno, acampando á alguna distancia. La victoria del Pei-ho permitirá, en opinion del citado periódico, al general Montauban acudir al socorro de los sitiados.

La emperatriz de Rusia, cuyo fallecimiento hemos anunciado, se llamaba Federica-Luisa-Carlota-Wilhelmina; nació en Berlin en 1798, se casó en 1817 con el gran duque Nicolás Pauloistch, en cuya época tomó el nombre de Alejandra Fedorowna. En la revolucion militar que estalló en 1825, cuando ocurrió el advenimiento del gran duque al trono de Rusia,

mostró la jóven emperatriz un valor heróico. Además de sus virtudes como mujer, reunia las cualidades de soberana, habiendo ejercido siempre grande influencia en el ánimo del emperador Nicolás: idolatrada por su familia, era objeto de grandes simpatías por parte de sus súbditos; así, pues, su muerte ha causado profundo pesar, no solo á la familia imperial, sino á toda Rusia.

Francia continúa haciendo preparativos belicosos: crea reservas, funde cañones, arma cañoneras, y cada vez se da por mas seguro que la Guardia imperial va á recibir un aumento de 6,000 hombres.

Gacilla.

—LOS JUGARÉ.—Un aficionado á la loteria en esta capital nos remite, para que llegue á noticia del público, los siguientes números que segun sus cálculos han de ser premiados en una de las próximas extracciones

10—33—55—59—84.

Hay que añadir que el sugeto en cuestion ha conseguido bastante celebridad por la fortuna con que se ha dedicado á estas combinaciones.

—GRAZALEMA.—Segun tenemos entendido mañana se pondrá en escena el interesante drama titulado *Grazalema*, que tantos aplausos ha obtenido en esta capital cuantas veces ha sido representado.

—BIEN VENIDA.—La nueva fonda Suiza establecida en la calle del Paraiso reúne todas las condiciones que son de desear en establecimientos de esta naturaleza. La ventilacion y buena luz de sus muchas habitaciones y el esquisito adorno con que están decoradas la hacen recomendable para los viajeros. Si el servicio de la misma y los precios corresponden á todo esto, y á la hermosura de su comedor, será un establecimiento que se verá muy concurrido.

—EL ÁRBOL DE LA ESPERANZA.—Anteanoche tuvimos el gusto de asistir á la ejecucion de este drama, original, del conocido escritor don Teodomiro Ramirez Arellano, de cuyo mérito y análisis nos ocupamos ya estensamente cuando por primera vez se puso en escena en esta Capital. El éxito en esta noche fué muy satisfactorio, habiendo sido llamado el autor á la escena al concluirse la representacion, recibiendo nutridos aplausos. Damos la enhorabuena al señor Ramirez Arellano, y esperamos que nuestro teatro siga siendo favorecido con producciones originales de los escritores cordobeses.

—SUFRAGIOS.—Como anunciamos ayer hoy se celebran por varios profesores de música en la Iglesia parroquial del Salvador honras en sufragio de los que han fallecido en Córdoba durante la invasion del cólera. Este caritativo pensamiento honra á sus autores.

—SOY DE LOS QUE PAGAN.—El 15 del actual se subasta en este gobierno de provincia por los años de 1861, 62 y 63 la cobranza de las contribuciones por cuenta de la Hacienda pública de los pueblos cuyo pormenor se publica en el número 178 del *Boletín Oficial*.

—ABONO.—Mañana termina el actual abono al teatro. La empresa ha abierto otto por veinte representaciones á los mismos precios que el anterior. Esperamos que para este se abonarán mes localidades, toda vez que la variedad y novedad de los espectáculos son una verdad, y deben estimular á los aficionados á concurrir al teatro.

—ELECCIONES.—Segun leemos en un colega el primer día de eleccion para di-

putado á Córtes en el distrito de Posadas reunió el señor D. Juan Garcia Torres 420 votos sin oposicion.

—PARA USTEDES.—A continuacion insertamos los días en que deberán verificarse las 20 extracciones de la loteria primitiva señaladas para el año próximo y los 24 sorteos de la moderna.

1.	Lúnes.	7	Enero.
2.	id.	21	Id.
3.	id.	11	Febrero.
4.	id.	4	Marzo.
5.	id.	18	Id.
6.	id.	8	Abril.
7.	id.	29	Id.
8.	id.	13	Mayo.
9.	id.	3	Junio.
10.	id.	17	Id.
11.	id.	8	Julio.
12.	id.	29	Id.
13.	id.	12	Agosto.
14.	id.	2	Setiembre.
15.	id.	23	Id.
16.	id.	7	Octubre.
17.	id.	28	Id.
18.	id.	11	Noviembre.
19.	id.	25	Id.
20.	id.	16	Diciembre.

Relacion de los días en que han de celebrarse los 24 sorteos de la loteria moderna, correspondientes al año 1861, con expresion del número de billetes de cada uno, su division y precio.

Sorteos	Días	Meses.	Número de billetes.	Division.	Su precio. rva.
1.	5	Enero.	30,000	Décimos.	150
2.	19	Idem.	30,000	Id.	150
3.	6	Febrero.	20,000	Id.	300
4.	21	Idem.	30,000	Id.	150
5.	7	Marzo.	30,000	Id.	150
6.	22	Idem.	30,000	Id.	150
7.	10	Abril.	20,000	Id.	300
8.	24	Idem.	30,000	Id.	150
9.	8	Mayo.	30,000	Id.	150
10.	24	Idem.	20,000	Id.	400
11.	7	Junio.	30,000	Id.	150
12.	21	Idem.	30,000	Id.	150
13.	6	Julio.	30,000	Id.	150
14.	23	Idem.	20,000	Id.	300
15.	6	Agosto.	30,000	Id.	150
16.	21	Idem.	30,000	Id.	150
17.	7	Setiembre.	20,000	Id.	400
18.	21	Idem.	30,000	Id.	150
19.	5	Octubre.	30,000	Id.	150
20.	22	Idem.	30,000	Id.	150
21.	8	Noviembre.	20,000	Id.	300
22.	22	Idem.	30,000	Id.	150
23.	6	Diciembre.	30,000	Id.	150
24.	24	Idem.	24,000	Id.	900

—AUN ES TIEMPO.—Hasta el 30 del actual se halla abierta la matricula en la escuela normal superior de esta provincia.

—CARNES.—Hé aqui el precio medio que han tenido en esta provincia durante la primera quincena de octubre: libra de la de vaca 2 rs. y 39 cénts., de carnero 2 y de tocino 5 57.

—SALIDA.—Examinábase un estudiante de medicina y le tocó hablar sobre las heridas en la cabeza. Suponga V.—le dijo el catedrático—que pasa V. por una posada, donde un herrero acaba de ser herido en la cabeza. ¿Que haria V. para curarlo?—Le pondria una tira de emplastro aglutinante;—contestó. Antes, hombre;—repuso el profesor.—Antes le lavaria la herida con agua estiptica para contener la hemorragia.—Hombre; antes de eso—replicó el profesor amostazado—le cortaria V. los pelos de alrededor de la herida para curarle con mas desembarazo.—Es que yo—dijo el estudiante—caminaba bajo el supuesto de que el herido en la posada era calvo.

—VA DE RETRO.—Dice un periódico que habiendo querido las señoras inglesas adoptar los colores de Garibaldi y no sabiendo como ni donde colocar la camisa roja, principal distintivo de sus volun-

tarios, han resuelto al fin suprimir las medias blancas cambiándolas por otras de color de fuego subido. No creemos que esta nueva moda ofrezca allí el mejor golpe de vista: las medias rojas saliendo del centro del zapato negro presentarán un aspecto aterrador y al ver marchar á las hijas de Albion sobre semejante base, parecerá, á no dudarlo, que no descansan sobre piés femeninos, sino sobre dos faluchos incendiados. Un batallon de *rifle woman* con semejante divisa ofrecerá un golpe de vista tan original como pavoroso.

El secretario de la redaccion,
ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. S. Andrés Avelino, confesor. —JUBILEO CIRCULAR.—En el convento de la Concepcion.

—Mañana se celebrarán fiestas en las iglesias siguientes:

—En la de S. Rafael á las diez y media de acción de gracias al santo Arcángel: predicará don Manuel Aroca.

—En la de S. Pedro á las 10, á Ntra. Sra. de la Esperanza por su hermandad: predicará don Serafin Garcia Jurado.

—En la del Salvador y Sto. Domingo de Silos al Patrocinio, de Ntra. Sra.: predicará D. Antonio Charquero y Roman; cura propio de la misma.

—En la iglesia del convento de Capuchinas profesará mañana á las diez, la madre Sor Ana María Jesus en cuyo acto predicará don Alejandro Palma, pbro.

—Mañana se celebrarán honras en las parroquias de S. Nicolás y la Ajerquia, por las hermandades de Animas de ambas iglesias en sufragio y por el alma de los cofrades difuntos: predicarán respectivamente los señores D. Andrés Millan y don Manuel Molina.

—Continúan á las oraciones en la Iglesia parroquial de Santiago, los ejercicios del mes de las Animas para rogar á Dios por su eterno descanso.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de Loreto, en la Encarnacion.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 6 de noviembre.—3 por 100 consolidado á 49.25, el diferido á 41.25 --Deuda del personal 18 50.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del día 7 de noviembre de 1860, á igual hora del 8 del mismo.

Trigo.—Fanegas 715 desde 49 1/2 á 53 rs, Cebada.—Fanegas 106 á 29 rs.

—Aceite dentro de la ciudad á 68. id. en los molinos á 57. Jabon blando, á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 34 cuartos libra.

—SEVILLA 9 de noviembre. En la Alhondiga. Trigo de 53 á 66. Cebada de 34 á 35. Fuera de la alhondiga. Trigo, de 58 á 61. Cebada de 33 á 34. Aceite en la Calzada de 59 á 60 1/2; para el consumo á 60.

—MÁLAGA 6. —Trigo de 52 á 72; Cebada de 56 á 57. Habas de 34 á 50. Aceite de 58 á 60.

—GRANADA 7. Alhondiga. Trigo de 56 á 64. Cebada de 34 á 36. Habas de 33 á 54. Aceite de 69 á 70.

—JEREZ 8. Trigo de 57 á 63. Cebada de 55 á 57. Habas de 49 á 53.

—JAEN 6. Trigo de 52 á 60. Cebada de 29 á 50. Habas de 46 á 48. Aceite de 60 á 66.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CÓRDOBA.—1860

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

Diligencias.

—SILLAS-CORRIO.—Entran de Madrid todos los dias a las 11 y 55 minutos de la noche; y salen para dicho punto a las 11 de la noche. Cuesta cada asiento 360 rs. Su despacho en la Administracion principal de correos.

—LA ANDALUZA.—Diligencia para Lucena.—Sale todos los dias a las 8 de la mañana. Precios de los asientos. Berina 52 rs. Interior 59 rs. Se despacha en el parador de la Herradura calle de Lucena, conocida por la del Potro, por don Alfonso Maroto.

Mensajerías, Galeras y Carros.

—En la administracion de las diligencias del Norte y Medio-dia, calle Ambrosio de Morales núm. 3, se despachan las mensajerías aceleradas de la misma Empresa, de esta ciudad a Manzanares, no invirtiendo en el trayecto mas que 50 horas, siendo convencional el precio de asientos y arrobos.

—En el parador del Puente se despachan por D. Policarpo Vergara las galeras de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los dias pares, siendo sus precios convencionales. Admite arrobos para Málaga y su carrera.

—En el despacho de don Alfonso Maroto, calle del Potro posada de la Herradura se admiten arrobos y pasajeros para las mensajerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los dias pares, a precios convencionales.

—En la misma casa de D. Alfonso Maroto se despachan sus carruajes en combinacion con el ferro-carril, que haran sus salidas de Córdoba los Miércoles y Sábados para Antequera y pueblos intermedios, y entran en Córdoba, procedentes de los mismos puntos los Lunes y Jueves. Para Sevilla admite toda clase de arrobos y encargos, que saldrán de Córdoba los Martes y Viérnes por el ferro-carril, y se recibirán de aquel punto los Domingos y Jueves. Tambien admite arrobos y pasajeros para Málaga, para donde saldrán los Miércoles y Sábados.

—Se ha establecido una galera de Córdoba a Montilla que hace sus salidas de esta los dias impares, se admiten arrobos y pasajeros a precios muy arreglados.

Su despacho calle del Potro, por don Antonio Maroto.



La higiene de las enfermedades del pecho ha descubierto un nuevo preservativo y la terapéutica adquirió un nuevo resorte incluyendo la PASTA PECTORAL DE DEGENETAIS farmacéutico, calle Saint Honoré, núm. 213, en Paris.

No hay ningún remedio pectoral que pueda compararse con esta pasta.

Cada dia se obtienen nuevas curaciones de toses, ronqueras, catarros, etc. con su uso.

El autor no ha omitido cosa alguna para hacer de este tesoro del pecho el mas delicado de los pectorales.

Se hacen los pedidos, calle de Montmartre núm. 18 a Paris.

Venta únicamente por mayor dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, a los Sres. Taconnet y Compañía, depositarios generales. Venta por menor, Granada Miguel Delgado, Jiménez Torres. Sevilla Lopez Blesa y Compañía droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, Botica de San Pablo.

—GRAN SURTIDO DE EFECTOS DE DIBUJO. Al despacho de la imprenta y litografía de don Fausto Garcia Tena ha llegado un gran surtido de efectos de dibujo como son: carpelas, estuches de todas clases, lapiceros, lápices de color, de madera, de piedra, compases con piezas y sin ellas, difuminos, goma, tinta de china, reglas, cuadraillos, papel de marquilla de varias clases y otros artículos.

—VENTA. En la calle del Sol núm. 121 moderno se hace de varias puer-

DENTISTA MECÁNICO.

DON JOSÉ SERRANO Y GARCÍA,

PROFESOR DENTISTA MECÁNICO,

ofrece al público sus conocimientos y sus trabajos, en su casa habitación, calle de San Fernando, (antes de la Feria), núm. 20.

Frecuente es en nuestros dias la aparicion de pomposos anuncios, en que se trata de fascinar con exageradas alabanzas propias: frecuentes tambien los alardes de extraordinarios conocimientos, que desmentidos se ven en la practica. Este Profesor huye de ese estilo, y excusa esas recomendaciones, limitándose a ofrecer trabajos por él ya hechos bajo todos los sistemas conocidos, desde la reposicion de un solo diente hasta una caja de dentadura completa.

En los diez años que lleva de ejercer tan difícil arte (al que se dedicó por sus anteriores conocimientos químicos y mecánicos), honrado con la confianza de muchas personas de la capital y de la provincia, ocasion ha tenido de vencer toda clase de dificultades, colocando piezas de todo género, sin ofrecerle obstáculos ni los raigones, ni cualesquiera otras deformidades de la boca. Los titulos, pues, con que cuenta y se recomienda, son trabajos anteriores, de los que ofrece muestras; y su aplicacion y su constante estudio, impulsado por el deseo de llegar a la perfeccion en tan complicado y necesario ramo, que no se limita, como por algunos se cree todavia, a disimular un defecto visible. El dentista mecánico hoy proporciona ventajas de mas alta importancia. Sobrará completar y perfeccionar los órganos de la pronunciaci6n, suple y reemplaza sin incomodidad los huesos destinados a la masticacion, sin los que, a mas de la necesidad de privarse de muchas clases de alimentos, la digestion es penosa y consiguiente las mas veces la enfermedad del órgano mas necesario de la vida. El estudio de este Profesor en la colocacion de muelas y dientes artificiales, que establece con toda seguridad y sin molestia, le ha dado resultados que podrán conocerse y apreciarse por los certificados de personas competentes y por lo que otras de conocida verdad manifiestan por experiencia propia.

Ofrece a sus favorecedores darles a conocer los distintos sistemas y aparatos que se han empleado hasta el dia; y ocupándose en la redaccion de una Memoria en la que se propone analizar esos sistemas, compararlos y deducir sus ventajas y sus inconvenientes, ofrece tambien hacer perceptibles unas y otros a cuantos le honren, facilitándoles un ejemplar de esa Memoria.

COPIA DE UN RECETA

PREPARADA POR G. JOZEAU, FARMACEUTICO,

22, RUE S'-QUENTIN, EN PARIS.

Resulta de las observaciones recogidas por espacio de diez y ocho en los hospitales tanto de Paris como de Londres y de la memoria de M. CULLERIER Medico en jefe del hospital de veneros que la **COPHINA** posee una radicalmente y en termino de seis dias, las enfermedades secretas, perdidias blancas, sin producir a los enfermos, náuseas, colicos, ni dolores de estomago siendo además su gusto grato al paladar.

AVISO IMPORTANTE.
Aumentando de dia en dia la voz de la **Cophina** viene a ser al exito constante obtenido con su uso necesariamente habia de excitar la desenfrenada ambicion de los falsificadores. Muchos de ellos no obstante haber sido condenados repetidas veces por los tribunales han vuelto a reincidir, ofreciendo este medicamento a precios mas reducidos que los míos probando así la mala calidad de las materias que entran en su confeccion y que por lo tanto son perjudiciales. Prevenir al publico de este abuso es reco darle exija la triple garantia de mi firma en tinta encarnada de mi sello y marca de fabrica.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco número, 13 a los Sres. Taconnet y Compañía, depositarios generales. Venta al por menor, Granada Miguel Delgado, Jiménez Torres, Sevilla Lopez Blesa y Compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de San Pablo.

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

DIRIGIDA

POR LOS SRES. REYES Y AZPITARTE.

CÓRDOBA.

Mármol del Bañuelo, esquina a San Miguel núm. 15

Negocios de que se ocupará dicho establecimiento.

Ajustos y contratos sobre aceites, cereales y demas productos de la provincia, bien para sacar y pagar de 8 dias a 3 meses fecha, bien anticipando parte del valor de la especie.

Compras y ventas en comision de los mismos, frutos, plumos, etc.

Ventas en comision de azúcares, cacao y demas generos coloniales.

Compra y venta de fincas.

Casa de préstamos sobre alhajas, muebles, etc.

Consignaciones y transitos.

Se admiten y facilitan giros sobre todas las plazas del Reyno.

Se facilita dinero a réditos, sobre hipoteca ó retroventa de fincas.

SALON DE PELUQUERIA Y BARBERIA.

En la calle del Liceo núm. 28, frente al café del señor Castillo, se ha abierto un gran salon arreglado como los mejores de la Corte.

En este establecimiento se hacen añadidos, postizos, bisoñes, pelucas enteras por estilos modernos y elegantes. El ramo de peluquería será servido por hábiles mancebos de Madrid y Sevilla. El público ballara en dicho establecimiento, a más del aseo, buen trato y esmero tanto en el afeitado como en el corte y rizado del cabello, una notable rebaja en el precio de los abonos dentro y fuera del antedicho establecimiento. Hay dos gabinetes independientes del salon para las señoras que quieran peinarse ó deseen comprar añadidos ó alguna obra del arte.

GRACEAS DE GÉLIS Y CONTE

Aprobadas por la Academia Imperial de Medicina de Paris

Por medio de estas Graceas, se puede administrar el hierro de una manera facilmente asimilable y de un modo grato. Este medicamento ha sido aprobado por la Academia de Medicina, a consecuencia de numerosas experiencias verificadas por una comision compuesta de los S^{rs} Bouillaud y Pouquet, Profesores de clinica interna en la Facultad de medicina de Paris, como igualmente del S^r Bally, médico del Hospital de la Caridad y presidente de la Academia. Segun el dictamen de tan docto cuerpo, las investigaciones clinicas permiten colocar estas Graceas en el primer rango de las preparaciones ferruginosas.

Numerosos trabajos entre los cuales nos ceñiremos a citar los notables experimentos fisiologicos y toxicologicos de los Señores Profesores Ch. Bernard (del Instituto), Broussin L. Lemaire y 48 años de practica en todos los países, han confirmado las ventajas que distinguen alas Graceas de Gélis y Conte de los demas ferruginosos. Los facultativos las emplean todos los dias.

Contra la clorosis ó opilacion, La leucorrea ó flores blancas, Y la anemia ó debilidad de temperamento.

Estas Graceas se hallan contenidas tan solo en cajas cuadradas revestidas de un rótulo y una cubierta de color y selladas con una faja de color de rosa igualmente inimitable, con la firma del Señor Laboulaye.

DEPÓSITO GENERAL, EN PARIS.

Casa del Sr. LABELONYE, r. Bourbon-Villeneuve, 19

Venta al por mayor, dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13 a los Sres. Taconnet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado, Jiménez Torres, Sevilla Lopez Blesa y Compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

—COLOCACION. La desea un joven de 17 años para escribiente ó ayuda de cámara, es natural de Cuba y tiene en esta persona que lo abra. En la redaccion de este periódico, darán razon.

—NOTA PARA REDIMIR LAS BENDITAS ANIMAS DEL PURGATORIO.

Se halla de venta en el despacho calle de San Fernando, núm. 54, a 2 1/2 rs. la docena y 3 cuartos cada ejemplar.

HONRAS.

Varios profesores de música las celebran en la iglesia parroquial del Salvador con la asistencia de la ilustre comunidad de señores curas parrocos, a las diez de la mañana del día 10 del corriente, en sufragio por todos los vecinos de esta capital que han fallecido durante la época del cólera morbo.

No siendo posible conocer todo el número de las partes doloridas de espaldas difuntos, por el presente se invita a que concurren a dicho acto, y hacen su correspondiente convite de parientes y amigos, é igualmente se suplica la asistencia de todas las clases de la sociedad que puedan concurrir a tan piadoso acto religioso.

—ARRENDAMIENTO.

Desde S. Juan de 1861, se arrienda la casa principal núm. 2 calle de los Manriques, con cochera al campo santo, una paja de agua procedente de la fabrica de la Sta. Iglesia Catedral, cuartos, pajal, graneros, jardin y buenas habitaciones para señores y criados. Se dará razon ca a del Excmo. señor marqués de Benameli, a la persona que quiera interesarse en dicho arrendamiento.

TEATRO.

19.^a funcion de abono.

La comedia en 5 actos nominada:

Lo que son mugeres.

Se ejecutará por el cuerpo coreográfico el paso español:

La flor gaditana.

Dando fin a la funcion con la pieza en un acto titulada:

La mosquita muerta.

A las 7 1/2.

A 3 rs.